

SPORTVEREIN HOHENFURCH e.V. Abteilung TURNEN

Jahresbericht 2009

Die Abteilung **Turnen** kann wieder auf ein ereignisreiches Jahr zurückblicken.

- Unser erster Einsatz in diesem Jahr war die Teilnahme am Faschingsumzug.
 "Stein auf Stein fürs Vereinsheim" lautete das Motto. Mit Unterstützung von Michael und Ute Fichtl konnten ca. 40 kleine und große Maschkerer als Bausteine am Umzug teilnehmen.
- Dann folgten der **Kinderfasching und die Jugend Disco** am rußigen Freitag im Pfarrheim: Die geänderte Raumaufteilung ermöglichte eine effektivere Nutzung, dennoch war der Saal rappelvoll. Kinder und Eltern wurden von Heidi Fichtl zu vielfältigen Spielen animiert. Ein Kasperletheater und eine Turneinlage der Mädchenturngruppe sowie der Auftritt der Prinzengarde und des Prinzenpaars trugen zu einem gelungenen Nachmittag bei. Bei der anschließenden Jugend Disco lieferte DJ Tobi (Dreittinger) einen coolen Sound. Die Teenies waren begeistert und machten auch bei diversen Spielen eifrig mit.
- Unser Saisonabschluss führte uns am ersten warmen Dienstagabend des Jahres zur Freilichtbühne nach Augsburg:

Die Aufführung von Franz Lehárs Operette "Das Land des Lächelns" vor herrlicher Kulisse begeisterte alle 55 Teilnehmer und Teilnehmerinnen mit zauberhafter Musik und toller Ausstattung. Die Einkehr in der Unteren Mühle rundete diesen gelungenen Abschluss unserer Turner-Saison ab.

Aber auch für unsere Kinder haben wir uns was einfallen lassen. So veranstalteten wir am 24. Juli ein **Waldfest** für Kinder und Eltern. In Hefele's Wald fanden sich ca. 30 Kinder mit Eltern ein. Ein Geschicklichkeitsparcours mit verschiedenen Seilen und Slacklines wurde aufgebaut, bei dem die Kinder ein Spinnennetz, Hängebrücke, Klettergarten überwinden mussten. Weiters gab es Stationen zur Förderung der Sinne: Mobile aus Naturmaterialen, Waldmandalas, Wurfspiel mit Tannenzapfen, Glöcknerspiel mit Schwungtuch. Als die Kinder müde wurden, versammelten sich alle zum Picknick an der Lichtung mit Blick auf Hohenfurch, bei kostenlosen Getränken und frischem Obst.

Aber auch in den Ferien war die **Abteilung Turnen** aktiv. So beteiligten wir uns am Ferienprogramm der Gemeinde Hohenfurch:

- Am 19. 08. 09 bauten wir in der Turnhalle einen **Geräteparcours** auf mit Ringen, Stufenbarren, Kasten, Schwebebalken, Bodenturnen. 14 Kinder nahmen dieses Angebot trotz des schönen Wetters gerne an. Dabei wurden ihnen die Grundbegriffe
- Am 26. 08. 09 boten wir den **Dreikampf** auf dem Hohenfurcher Sportgelände an Unter der Leitung von Kurt Wolfram erfüllten alle 9 Kinder die Bedingungen für das Deutsche Jugendsportabzeichen, sodass wir anschließend nach Schongau fuhren, wo sie auf der Tartanbahn ihre Läufe absolvieren konnten.

Deutsches Jugendsportabzeichen:

Bronze: Lukas Dreittinger, Markus Fichtl, Dennis Kugelmann, Matthias Mayr

Silber: Jonas Kellhammer

des Geräteturnens vermittelt.

Gold: Michael Fichtl, Julia und Katharina Helmschrott, Marco Schönfelder



SPORTVEREIN HOHENFURCH e.V. Abteilung TURNEN

- Im Herbst hatten wir noch einen Höhepunkt auf dem Programm: Unsere Bergtour am 26. 09. 09 auf den **Hinteren Seekopf** (2 717 m). 21 Bergwanderer ließen sich durch den frühen Aufbruch nicht abschrecken und machten sich schon um 5 h 20 auf ins Lechtal. Von Bach fuhren wir mit Kleinbussen weiter ca. 30 Minuten ins Madautal zum Schoberplatz, dem Ausgangspunkt der Wanderung. Sie führte über 1300 Höhenmeter zur Memminger Hütte (2 242 m) und nach kurzer Rast weiter zum Gipfel, in eindrucksvoller Landschaft mit 3 übereinander gelegenen Seen, ohne Menschen, dafür mit Steinböcken und Gämsen.
- Zum Abschluss des Jahres fand am 01. 12. 09 unsere **Adventsfeier** statt. Sie stand unter dem Motto: "Wir basteln gemeinsam einen Stern". Dabei wurden alle Besucherinnen ange leitet, aus einer Silberfolie einen Stern zu basteln, den sie mit nach Hause nehmen konnten. Daneben gab es natürlich unser bewährtes Rahmenprogramm wie Singeinlagen der Mädchenturngruppe sowie von Hermann Götz und Helmut Linder, eine Sketcheinlage der Mädchen, die Musikuntermalung von Luise Kees und Gabi Hagl sowie eine Weihnachtsgeschichte und Gedichte.

Neben unserem bewährten sportlichen Angebot konnten wir noch 2 spezielle Kurse anbieten: Im Frühjahr einen Bauchtanzkurs von 4 Abenden und im Herbst einen Kurs: *Ein Kreuz mit dem Kreuz* über 8 Abende.

Außerdem freuen wir uns, dass unser Team wieder 2 neue Übungsleiter dazugewonnen hat: **Angela Linder und Magdalena Gistl** haben im September ihre Prüfung erfolgreich bestanden!

Wie jedes Jahr startete ab April bis Ende September der Lauftreff am Drehers Stadel. Dabei haben die Bedingungen für Laufabzeichen und Nordic-Walkingabzeichen erfüllt:

60 Minuten Laufen – Stufe 3: Ingrid Hör, Ingrid Knauth, Marlene Oberlechner

90 Minuten Laufen – Stufe 4: Susanne Hark, Anton und Gerlinde Heubucher, Heidi und Helmut Linder, Monika Klieber, Josefine Epple

60 Minuten Nordic Walking: Elfriede Knopp, Maria Anna Thurner, Adelheid Hefele, Emma Bayer, Marianne Schönfelder, Paula Kellhammer, Gerlinde Huber, Kurt Wolfram, Brigitte Maier, Heidrun Lukats

Unter der Leitung von Kurt Wolfram haben wir wieder von Mai bis Juli für das Deutsche Sportabzeichen und das Bayerische Sportleistungsabzeichen trainiert und diese erfolgreich abgelegt:

Deutsches Sportabzeichen:

- Bronze: Gudrun Guth, Susanne Hark, Claudia Helmschrott, Monika Klieber, Walter Schönfelder
- Silber: Marlene Oberlechner
- Gold: Friederike Fischer, Hermann Helmschrott, Albert Kees, Bartl Kees, Josef Schmidbauer, Kurt Wolfram

Bayerisches Sportleistungsabzeichen:

- Silber: Susanne Hark, Monika Klieber
- Gold: Friederike Fischer, Gudrun Guth, Hermann Helmschrott, Albert Kees, Bartl Kees, Josef Schmidbauer, Walter Schönfelder, Kurt Wolfram

Zum Abschluss möchte ich mich noch bei der Vorstandschaft, allen Helfern, Vorturnern und Übungsleiterinnen für die Unterstützung bedanken, die einen erfolgreichen Verlauf unseres Sportjahrs erst ermöglicht hat.

Marlene Oberlechner (Abteilungsleiterin)